

# EL PORVENIR DEL OBRERO

PERIODICO QUINCENAL

NUMERO SUELTO  
10 Centimos

Redacción y Administración: CALLE DE ALCALA ZAMORA, NUM. 1

## Por nuestros presos

En las luchas engendradas por la diferencia de clases, la ferocidad de uno de los bandos, raya con frecuencia a una altura tal que se pone en contradicción palpable con la adelantada época en que ha llegado la Especie Humana.

En los espasmos furiosos de la Naturaleza irritada, de la salvaje acción destructora de sus elementos desencadenados del Aire, Tierra y Mar, el hombre a pesar del temor y del dolor, experimenta sentimientos de admiración, de pequeñez delante de la grandiosidad igualitaria de la justicia natural.

Se necesita haber llegado a un alto grado de degradación moral, haber apurado las copas de las feréticas pasiones, haber arrastrado mil veces la dignidad personal por el fango más asqueroso, haber alejado de sí la valentía individual a proporciones astronómicas, para conducirse de la forma con que el hombre se conduce con el hombre.

Se empuja al hermano para que caiga, se le ciega todos los caminos para que no encuentre salida alguna, se le retiran todos los cables que podrían remontarlo a la luz del día, se le destroza físicamente para engrandecer su padecimiento físico y aumentar el sádico placer del fraticida y, cuando aquel cuerpo, en donde se aloja la luz espiritual de una perfección societaria y libertaria mucho mejor que la presente, no es más que un pingajo, se lleva el refinamiento erótico a perpetuar aquel estado de muerte en vida.

Las siluetas trágicas de los embozados eunucos, de los hipocritamente embrutecidos con la máscara de la Justicia, de los tétricos establecimientos en donde se eternizan las venganzas del animal hombre y en donde agonizan los más elevados sentimientos y la más bella Idea, presionan hasta el último desgarramiento el corazón de la familia doliente.

¡Pobre madre! ¡Pobre esposa y desgraciados niños! No os torturéis vuestros cerebros buscando vanamente el crimen cometido por aquellos deudos queridos, que las frías rejas os guardan y al que las heladas paredes de un calabozo sirven de sepulcro viviente. ¡No los encontraréis!

En las profundidades de los fundamentos básicos de la sociedad actual, residen los principios anti-humanos que condenan la libertad de pensamiento y el derecho al disfrute íntegro de los medios que la Naturaleza pone a disposición del hombre con todas las ventajas que a este le dan un cerebro privilegiado y fruto del esfuerzo imaginativo de toda una serie de generaciones.

Y esta monstruosa desviación de principios, son los que mutilan vuestros corazones privándoos del puro placer de la convivencia natural y de la correspondencia efectiva entre seres que se atraen mutuamente.

Son estas leyes, las que definden esta desigualdad social, que condenan al hombre a ser esclavo del hombre, que desamparan a todo un mundo laborioso para amparar a los chupópteros del esfuerzo productivo; son estas instituciones de ciego movimiento, de cerebro cuadrado y sentimientos pervertidos por una vida vegetativa y dependiente moral y materialmente, en términos que rayan a la aberración, de los acaparadores de la Riqueza Social; son estas legiones de gusanos que se adaptan a todos los tiempos y colores con tal de que se les asegure la pitanza; son todos estos escribas y fariseos, son todas estas fuerzas negativas las que, pobre vieja, te apartan de tu hijo, las que a ti, joven compañera te separan de tu felicidad, las que a vosotros inocentes niños, os han arrancado de los brazos paternos.

¡Sociedad putrefacta! ¡Sociedad pervertida! ¡Suelta a los presos sociales o el Pueblo te los arrancará destruyendo hasta tus últimos cimientos.

## Por la Cultura

La Humanidad sufre y padece. Mas a todas luces se vé que una gran parte de su dolor es causado por sí misma. Existe sí, el dolor evitable y el dolor inevitable. La Natureza, extraña a la interioridad de la Sociedad de los hombres, rompe muchas veces el ritmo feliz, y armonioso de la vida del hombre. Pero, más a menudo, es él quien se daña a sí mismo o hiere a su hermano en especie. Se llega al Dolor por muchos caminos y en la mayoría, es la ignorancia de los actos que se realizan, en su importancia y finalidad, el que guía al ser humano hacia el sufrimiento. Se sigue la pendiente del vicio, creyendo que se va hacia un placer natural. Ciertamente que en esta inclinación hay más determinismo que fatalismo, porque se constata enseguida, que a mayor sufrimiento mayor intervención de la mano del hombre. Además, hay que tener en cuenta, que la Organización Social toda, se halla montada, hoy por hoy, sobre falsos principios; no es un Ideal común de felicidad de todos y cada uno de los componentes de la misma; no se dedican los esfuerzos que se tendrían que dedicar a la perfección, individual y colectiva, intelectual moral y física.

La Cultura, tiene más enemigos que amigos; se dedica un gran culto a falsas virtudes; se asienta la felicidad individual sobre la infelicidad colectiva. La Ciencia, la mano derecha de la Cultura, es alegada en lo más detestable que en sí tiene: en lo que daña al ser humano y la Idea, su brazo izquierdo, es más perseguida cuánto más humanidad contiene. En el pasado del Hombre nos explicamos ciertas actitudes; hoy, al ver que aún se rinde culto a la fuerza, sentimos una gran necesidad de modificar inclinaciones, sentimientos e ideas que eleven al hombre al nivel racional.

Entonces el dolor será perseguido. Por la Cultura.

J. XENA.

## La terrible oposición

La república ha venido a demostrar la mentira, la farsa, la nulidad del Parlamento,

La única cosa buena que hizo la Dictadura fué la de acabar con el Parlamento y con los políticos.

Instaurada la república los políticos—en especial los socialistas—se han lanzado como lobos hambrientos sobre el erario español, y con la mayor imprudencia se reparten lo que dejó la nefasta monarquía.

El acaparamiento de cargos, el enchufe, la colocación de la familia (véase Galarza) con grandes sueldos es el único motor que genera la actuación de la taifa política,

El Congreso es un circo. En su emiciclo actúan payasos y tenores. En él se extriben lobos, jabalies, loritos, cotorros, perros, besugos etc. Toda la fauna de farsantes y ambiciosos.

La república ha demostrado que las oposiciones republicanas o la monarquía eran una superchería para engañar al pueblo.

Las oposiciones republicanas colaboran al sostenimiento del régimen podrido. Tan podrido, que esta oposición republicana estaba vendida a la monarquía. Esta oposición republicana estaba también podrida.

Unos y otros, los hombres del poder y los hombres de la oposición, realizaban la farza parlamentaria en el emiciclo y luego se iban juntos a cenar, como los cómicos de la lengua, en buena camaradería.

Y es que aquellos republicanos creían eterna la monarquía, y como no tenían rebaños para acabar con ella su finalidad era vivir engañando al pueblo,

Hoy ha venido la república y no puede desprenderse del lastre podrido del viejo régimen. Su concomitancia fué tan grande que los ata en absoluto.

Veremos si el pueblo se atreve barrerlos a todos.

Francisco FERRER

## Del momento internacional

En Alemania como en todas las naciones del globo la situación de los trabajadores deviene de cada día más trágica.

Debido a la depresión que en los mercados del mundo entero se manifiesta, la exportación se hace muy difícil. Privado el país en general, de suficientes medios económicos, las compras escasean en los mercados interiores agravando así la crisis de trabajo.

En los años de la post-guerra, y durante la misma ha habido un adelanto industrial extraordinario lo que ha permitido doblar la producción, con el mismo esfuerzo anterior. El capitalismo y la burguesía toda no ha querido rebajar la jornada de trabajo a seis horas como se ha señalado en los medios obreros,

El resultado ha sido dar paso a la existencia de un número extraordinario de obreros sin trabajo. En 15 de julio de 1930 había en Alemania 2.841.000 obreros en paro forzoso y en 30 de septiembre del corriente año la cifra se había elevado a 4.600.000. Se calcula que en este invierno el paro tocará a seis millones de trabajadores.

¡Cuántos hogares tristes! ¡Cuánta miseria!

La subvención que del Estado recibían en el espacio de un año se ha reducido cuatro veces. Se ha dividido a los subvencionados en categorías diversas, sin duda, para dificultar una común inteligencia. El que

más cobra llega a percibir una mitad escasa de lo que gana generalmente y esto solo aun se dá a los parados de las industrias más afectadas por la crisis y hay que pensar como entenderán los gobernantes de allí esta cláusula cuando apesar de tener el Ramo de Construcción este verano el 62 por 100 de parados, no estaban dichos obreros incluidos en esta categoría.

Ultimamente la subvención regular de paro ha sido reducida de 26 semanas a 20. El Estado encargará los municipios de que hagan efectiva en especies una parte de la indemnización de paro. La limosna oficial se divide y subdivide con lo que ya se supone lo que se perderá por el camino.

Al obrero que tiene la dicha de trabajar le redujeron su sueldo primero en un 7 por 100, luego en un 15 y ahora se pretende dismuidirles en un 20 por 100, o de lo contrario se amenaza con cerrar las fábricas.

La política también en Alemania como en todas partes, facciona las fuerzas productoras del país, impidiéndolas del esfuerzo cohesionado. El obrero alemán podrá estar falto de pan y trabajo más no le faltan solicitantes temporales, que se disputan ser sus favorecidos en el terreno electoral; dichos partidos políticos nacionalistas, comunistas, socialistas, etc. juegan una farsa macabra con el hambre y la ignorancia del Pueblo.

## Todos reunidos

¿En qué piensas, camarada?  
¿Crees que vas a emanciparte presindiendo de la mujer, de la compañera de ergástula?

¡Pobre orgulloso, pobre entel!  
Te crees suficiente para rebeldía y prescindes de la mujer, a la que rindes pleitesía, a la que te esclavizas.

Y es la mujer, la mujer ignorante, la analfabeta, la que se ocupa de banalidades y de la frivolidad, la mujer coqueta, la que castra tus energías, la que adormece con sus mimos tus pujos de revolucionario.

No, compañero. La mujer es superior a ti. puesto que te domina con su belleza, con su talento, con su astucia. Y si tiene talento y es astatuta ¿por qué no asociarla a la lucha?

¿Olvidáis que la mujer tiene coraje, valor, fiereza? Cualidades suficientes para enfrentarse con sus enemigos, ¿para qué, pues, despreciarla?

Es un error muy grande ese. No hay que que aislar a la mujer. Hay que atraérsela. Hay que darle libertad, hay que educarla. Hay que hacerla ver que no sois egoístas, que al buscar vuestra emancipación deseais que ella se emancipe hasta de vuestra tutela.

La mujer puede gobernarse, puede regirse por sí sola, sin tutela de nadie, con su propio instinto, con su propia cultura.

Hay que educarla, hay que iniciarla en los problemas de la vida. Hay que prepararla para vivir su vida.

Nosotras, las luchadoras que ya

estamos en la brega, somos un ejemplo vivo de que no puede abandonarse a la mujer, dejarla aparte, sino que hay que asociarla a nuestras luchas.

La mujer comparte con vosotros la feroz explotación de que todos somos víctimas, ella para el poder de tanta tiranía, se subleva como el hombre de la injusticia y está, quizá más dispuesta que el hombre a acabar con tanta opresión y con tanta vileza.

Hay, pues, que cambiar de táctica. Hay que atraer a la mujer a los Sindicatos, a las asambleas, a las conferencias, rodearlas de respeto y compañerismo y concederles la máxima libertad.

Hay que atraer a la mujer a los grupos anarquistas, a los grupos de acción, amaestrarlas en el manejo de las armas, acostumbrarlas a que luchen. No hay que olvidar que los atentados que realizaban en la Rusia de los Zares, nuestras hermanas las heroicas nihilistas.

Y de ese modo, ellas y vosotros, todos unidos en la lucha, todos unidos en los cuadros de combate es como acabaremos con la vil burguesía y con los cobardes perros de presa que hoy la sirven.

Englantina

## AVISO A LAS JOVENES

Habiendo demostrado algunas jovencitas de esta localidad interés para ilustrarse en Cultura un poco más de lo que están— aspiración que las honra— hemos decidido preparar un Curso de Escuela Nocturna para el próximo mes de Enero. Para inscribirse y demás detalles acudid a Miguel Sintés, Obispo 8 Alayor.

La Comisión de ESCUELA NUEVA

## ¡Pueblo, el Gobierno es tu enemigo!

Todas las espontáneas manifestaciones del individuo son boicoteadas por el Gobierno. Al que crea una riqueza se le impone un tributo. A quien despliega una iniciativa, se le obliga a adaptarse a reglas y requisitos,

El Gobierno quiere al Pueblo inerte, en tanto él está armado hasta los dientes. Lo desea sumiso, cobarde, ignorante, disciplinado, envilecido, sin personalidad.

Para el Pueblo, la vida humana merece los máximos respetos. Pero el Gobierno no repara en prescindir de la vida de una docena o de un centenar, a cambio de mantener el prestigio de la Autoridad y la arbitrariedad del Orden.

Cuando el Gobierno emplea la violencia, es de modo justificado; en cambio, si el pueblo la ejerce, desata todas las cóleras autoritarias.

Ante la Administración de Justicia, el testimonio de un honrado ciudadano no supone nada ante la deposición de un representante de la autoridad, que bien puede ser un canalla.

El Gobierno se reserva el derecho exclusivo de interpretar la voluntad popular. El pueblo no está hambriento, hasta que el Gobierno consienta en reconocerlo. Si el pueblo pretende tener razón en contra del Gobierno, se le pone en frente la fuerza pública, la prensa servil y las notas oficiales, y se inventa lo de los *elementos extraños* y los *agitadores profesionales*.

Cuántas concesiones hace el Gobierno al Pueblo, las hace de mala gana y a regañadientes. Al Pueblo se le trata imperativamente, como al menor y al incapacitado, necesita su tutela. El Pueblo debe confiar en sus tutores, que solo procuran su bien, y que, cuando le niegan una cosa, lo hacen por una de estas dos razones: o porque no le conviene o porque no se la puede dar.

A este Pueblo, maniatado, incapacitado para conocer su propio bien, es el llamado soberano. ¡Es el colmo del escarnio!

\*\*\*

De tendero cambiarás...  
En España hemos vivido una experiencia sumamente aleccionadora. Desde la oposición unos hombres, aureolados de prestigio, se acercaron al Pueblo para hablarle de redimirlo, si éste consentía auparlos al Poder. El pueblo se hizo ilusiones. Prestóse al juego. Confió en las promesas. Hoy están en el Poder, dueños del Gobierno, aquellos hombres, y, en muy poco tiempo, se han asimilado el lenguaje, las artes y los procedimientos de sus antecesores, hasta parecerse a ellos como una gota de agua a otra gota de agua,

El Pueblo ha conocido ya los mausers de la Guardia Civil y va viendo caer, una tras otra, todas sus ilusiones de emancipación. Las responsabilidades no eran tales. La Guardia Civil es archibenemérita. El ejército desmesurado sigue siendo la misma carga económica. Los negocios de la Dictadura no pueden revocarse. El contrato con la telefónica es un problema de Estado. La pena de muerte no puede

## El Paraiso Soviético

Los comunistas, maestros en la mentira, como verdaderos Marxistas, pretenden engañar a las multitudes pintándoles las delicias de los obreros en Rusia.

Pero se callan, los muy ladinos, las rebeldías de los parias del quinto estado, las revueltas y la insumisión de los hambrientos y de los mal pagados.

En ningún periódico comunista veis noticia que indiquen el malestar de los explotados rusos, y sin embargo ese malestar no se rebela tan platónicamente.

En Leningrado, en un reciente motín, entre los policías heridos hay un importante jefe que se supone no podrá contar ya sus proezas, tal es su gravedad.

Tiempo atrás, en Moscú, fué asesinado Lamanoff, uno de los jefes de la Guepen. Nada menos que cinco balas le metieron en el cuerpo.

Los motines, las sublevaciones de obreros mal pagados son continuas, pero a los cantores del Paraiso Soviético no les conviene difundir estas noticias verdaderas, porque sería cerrar la puerta a las fantasías bolcheviques y al sistema moscovita de captación de imbéciles y pintándoles un bienestar inexistente.

Así como en Hollgwood hay talleres y locales para hacer películas, ocurre lo mismo en Moscú, donde se confeccionan esas fantasías de grandes industrias, de grandes empresas para figurar un bienestar y una prosperidad que no existe.

Con la misma facilidad con que difaman y calumnian groseramente a los anarquistas y a los sindicalistas, con la misma facilidad mienten situaciones prósperas en el país de San Lenín, estos aspirantes a burócratas y a gobernantes.

¡Ojo, obreros! ¡Ojo, explotados! No os dejéis engañar por estos imitadores de las sirenas, que con cantos engañosos y con sus embustes pretenden servirse de vosotros para encaramarse al poder.

La realidad es muy otra.

En Rusia no hay libertad. En Rusia hay un gobierno despótico, gobierno de clase, que con mano férrea dispone a capricho de sus obreros, los traslada donde quiere y por la menor falta los condena al hambre. En Rusia hay cárceles y mazmorras, donde se asesina a los presos. En Rusia es delito el tener opinión propia. Rusia es un infierno dantesco.

### Rebeldías.

## Realidad y rebeldía

La realidad española es hoy, tristemente sencilla. La forma un gran pueblo hambriento, con hambre ya casi crónica y que, a sus muchas desgracias, une el dolor causado por su último gran desengaño. Antes, si bien idénticos males le aquejaban, tenía la esperanza de que la caída de la Dictadura, dando paso a lo que fuere ya que el pueblo aún no ha sa-

bido forjar en su interior la esquema de una vida libre de toda opresión, pondría un punto final a sus hondos sufrimientos o al menos estaba seguro de que una gran parte serían curados.

Pero, ahí tiene la realidad, la trágica realidad. Un Gobierno que, en nombre de una República Democrática, trata al Pueblo como a un perro sarnoso: con las porras de los del Asalto que asaltan también los escasos recursos del país y las balas del alma española, Guardia Capitalista del pasado y presente de España.

Hoy, más que nunca, el obrero que tiene la suerte de trabajar conoce las torturas del mañana inseguro. El trabajador en paro forzoso se pregunta angustiado, delante del cuadro de horror del hogar en donde campean el Hambre y el Frío, ¿que debe hacer? ¿cuál es su destino? Y no es un hogar, ni cien, ni mil, ¡es un millón de hogares los que en esta pobre España, mueren lentamente de inanición!...

El actual Gobierno, votado candidamente por los trabajadores el 12 de Abril, se ha manchado más de cien veces con sangre proletaria. Se han conocido horrores, que el pueblo ya casi había olvidado... ¡cuántas veces el trabajador ha maldecido ya y maldecirá aún, la fecha en que encumbró a los nuevos tiranos!

A las Organizaciones Obreras que no se encuadran en las arrebañadas filas de la U. G. T. y que no siguen el camino marcado por los incommensurables enchufistas del Partido

Socialista, se les dificulta la existencia: se clausuran sus locales, se impiden mitines y conferencias, se persigue, encarcela y apalea dentro de las cárceles a sus militantes más destacados, con la finalidad de dejar sin defensa atada de pies y manos, a la clase trabajadora.

La enseñanza racionalista, el pan espiritual del hijo del obrero, el hombre culto y bueno de mañana, es obstaculizada con todo jesuitismo y una obra que recuerda la tragedia del inolvidable maestro, Francisco Ferrer Guardia, es saboteado por altos Delegados o mandatarios del Gobierno de una forma brutal y reaccionaria.

Hay quien se hace el extrañado de que nos rebelemos contra el actual estado de cosas. En Monarquía o República no vemos más que dos ficciones, dos engaños. La realidad, es la existencia por igual de la gran iniquidad de los tiempos: la desigualdad Social.

La Riqueza y el Gobierno duermen en el mismo lecho; el obrero, el campesino, el Idealista, reciben los mismos paños. No os extrañéis pues de nuestra Rebeldía: la Realidad nos la impone.

J. XENA

Noticia cumbre: España es una República de trabajadores. Esta idea peregrina defecada en las constituyentes tiene como base en que trabajadores son los jesuitas, los millonarios, los polizontes y los señores delegados del trabajo. Cada uno trabaja como puede: Con las uñas, con las muelas o con los fusiles.

abolirse. Los derechos hay que condicionarlos. El problema religioso es muy complejo. Y cada artículo de la Constitución va resultando un perfecto pastel.

El pueblo tiene que esperar. Sus representantes que empezaron por doblarse el sueldo, y por cobrarlo adelantado, están labrando por su bien. Seguirá hambriento, vejado, oprimido, cargado de gabelas, pero tendrá un Estado floreciente tan orondo como la barriga de sus burgueses. Puede seguir ciego, mudo y manco porque ya el Gobierno se cuida de protegerlo.

Nada adelantará el Pueblo con cambiar de Gobierno, con ensayar otros sistemas. No se trata de cambiar de médico, ni cambiar de medicina, sino de tirarlo todo por la ventana y confiar todos en las propias fuerzas.

En tanto haya Gobierno, en tanto exista la casta de los que mandan y la casta de los que obedecen, las cosas seguirán igual. Mientras el Pueblo tenga hipotecada, y en manos de otro, su soberanía, siempre la tendrá hecha

un guiñapo, como un INRI sobre la cruz de su calvario.

\*\*\*

La democracia.

Es el Gobierno del Pueblo por el Pueblo. Bien interpretada es la desaparición de la casta gobernante y la emancipación del Pueblo de sus tutores. Todos los hombres nivelan económicamente, todos con el mismo derecho a las satisfacciones de sus necesidades, con la misma participación en las riquezas comunes. Los acuerdos tomados en Asambleas, sin intermediarios y sin representantes. La soberanía y el Poder, diluido en todos, cada uno con su parte, sin ser escamoteadas por ninguna autoridad. Solo así es posible el Gobierno del Pueblo por el Pueblo. Y esto es precisamente eso que tanto les asusta: la ANARQUIA.

Pero la palabra está ya tan sobada y sucia, tan prostituida, que no nos sirve. Otro tanto ocurrirá dentro de poco con el Socialismo, convirti-

do en un politiquero más por obra y gracia de sus dirigentes.

Un médico rural.

(Texto del folleto número 3 de la Editorial Natura, de Logroño, para propaganda gratuita que ha sido recogido en la imprenta por el Gobernador civil de aquella ciudad, bajo el poder de la República de Trabajadores, orientada hacia la Libertad y la Democracia.)

(De la Revista « Estudios »)



## El eterno gemir

Se lamentan los obreros del ataque a fondo de la burguesía, sin darse cuenta de que no es la primera vez que esto ocurre.

Lo triste es que los que más se quejan son los que menos cumplen con su deber.

Se quejan los que no quieren saber nada del Sindicato. Los que enriquecen los bares, cines, bailes, etc. sin preocuparse jamás de sus intereses, de sus problemas.

Se quejan los que solo piensan en divertirse sin preocuparse de su propia cultura. Los que sólo leen prensa burguesa y embrutecedora, los que no quieren leer libros, ni revistas, ni periódicos de ideas.

Se quejan los que creen que haciendo de soplón cerca del patrono, aseguran mejor su plaza en el taller o en la fábrica y se encuentran en la calle cuando menos lo esperan. No saben que el oficio de soplón lo ejercen muchos.

Se quejan las que no van por el Sindicato y recojen todas las calumnias que los enemigos de la C. N. T. vierten sobre el sindicalismo y sus hombres, para justificar su aislamiento y su despego a la cuestión sindical.

Todos estos entes, en su egoísmo e ignorancia hacen el juego a la burguesía, y por tanto son los peores enemigos que tiene el proletariado consciente, porque es un enemigo que está en nuestro campo.

Esos entes son los predispuestos a ser traidores, confidentes y policías.

Hay que abrir los ojos a esos ignorantes y atraerlos a los sindicatos a las Escuelas y a las Bibliotecas.

Hay que hacerles comprender que en tanto se lucha por la conquista del pan, no se puede llevar esa idea de frivolidad que la clase enemiga pretende inculcar a los obreros, para poder explotarlos a capricho.

La burguesía siempre irá contra nosotros. Es nuestro verdadero enemigo.

Somos nosotros los que tenemos que unirnos, estrechar nuestras filas, ingresar todos en ellas, perder el temor a la muerte, y lanzarnos a una contra el capitalismo.

¡Solo así venceremos!

Acracio PROGRESO.

Obreros, leed

EL PORVENIR DEL OBRERO

## El Capital, el Estado y el Trabajo

El Estado es el sillón del Capital. Como viejo parásito precavido, el Capital, guarda una buena reserva de sitaliales. Acostumbrado desde que nació al descanso, y encontrándose bien en él, no quiere probar, así por placer, el quedar de pié o tener que sentarse en el duro suelo.

El material con que se organiza el Estado es tan abundante como diversas son las maderas con que se construyen los sillones. Con palabras y gestos de prestigiatador, con todo un arte que para sí querrian los dominadores de espíritus, portavoces de ultratumba que por ahí corren sacando los cuartos a pobre gente neurasténica y fracasada, el Capital ha engatusado al mundo Obrero y le hace construir el pesado sillón, el armatoste del voraz Estado, con la pueril creencia de que será él, el mísero pueblo, quién se beneficiará del mismo.

El Capital es cobarde, mucho más cobarde de lo que generalmente se cree. Acostumbrado a vestir y acicalarse con todo refinamiento, le dá náuseas el solo pensamiento de que un obrero, minero, maquinista, fogonero, o lo que fuera, con su vestido y cara súcia por la función que realiza, se le cuadre delante, con no muy finos modales, con voz demasiado ronca, quemada por un excesivo calor o por la angustia del negro vivir, y le exija un poco más de bienestar y de libertad de acción. El Capital piensa con cuanta facilidad podría el obrero, un día que bien se le acomodara, corresponder en algo al trato particular que viene recibiendo y lleno de agradecimiento, alzando su duro puño quisiera probar la resistencia de su apéndice nasal.

La conciencia del Capital es muy negra, más negra que la miseria que al Trabajo hace pasar; su existencia depende del grado de estulticie y mansedumbre que encarne a este último, pues siendo una ley fundamental, un principio de Vida el Trabajo, sabe que sin él la vida le sería imposible, aunque se apresure a hacer creer lo contrario por lo que ocurrir pudiera.

Siendo pues cobarde y además poseyendo negra conciencia, se aparta tanto como puede del trabajador más que nada por miedo y no por pretensiones de superioridad. pues se conoce bien sus vicios copulosos y falsa moralidad y sabe que por es-

te lado no le mancharía el contacto del número e inculto desheredado.

De hecho pues, el Capital necesita de todo un sistema intermediario que, aunque siguiendo las líneas por él trazadas, actúe como cabeza, eje o sujeto de la oración, hablando en buena Gramática, cuando, ya queda dicho, que el papel que el Capital hace jugar al Estado, en realidad, no es más que el de un complemento indirecto circunstancial...

Votando, el Trabajo a los hombres que constituyen o formarán parte del Estado, trabajando en la construcción del sillón, forjan las propias armas del enemigo, ya que se declaran incapacitados para pasarse sin gobernantes, reafirmando una vez más la venda que les impide conocer y luchar contra la causa principal, contra el Capital y sus leyes básicas; principio de Propiedad y de Autoridad.

El trabajo, el pueblo obrero, no se tendría que prestar al juego del Capital. Hora sería en que comprendiendo una vez por todos que sus posaderas son incompatibles con el Sillón-Estado, se negase rotundamente a colaborar en la construcción del mismo.

Y que cuando a él se dirigiesen los tradicionales o progresistas cantamañanas y prometelunas en busca del punto de apoyo para encumbrarse en el trágico para nosotros, sillón, a pedrada limpia no les dejase diente sano y así al menos al llegar arriba, porque no cabe duda de que en tanto exista el Capital, habrá Estado, no podrán ocultar que gobiernan por y para otra clase que no la Proletaria,

Arco-Iris

## FLORECILLAS

### ¡LOS HAY FRESCOS!

En uno de los pasados números del regocijante diario mahonés «La Voz de Menorca», publicóse un suelto que, por referirse a un hecho acaecido en nuestra ciudad nos hizo tanta gracia, que no podemos resistir a la tentación de hacerle un pequeño comentario.

Decía, poco más o menos, que en Alayor habíanse repartido unas hojas clandestinas en las que se incitaba al vecindario a hacer la Revolución Social etc. etc. ¡Gracioso, graciosísimo! ¡Caramba con el gacetero y su sueltécito! Ya estamos

viendo la Revolución Social hecha por el vecindario de Alayor y sin saber éste como arreglárselas para implantarla en las demás ciudades y pueblos. Dígame, ingenuo sueltista ¿la había de expedir por paquete postal?

Vaya, vaya, Sr. escribidor, será cuestión de decirle a Vd. que eso no es cosa de un vecindario; ha de ser el pueblo en masa, tomando como a tal al conjunto de seres que trabajan y sufren sin poder comer, quien ha de hacerlo y lo hará, no le quepa menor duda, cuando al fin se cansa de ser burro de carga y che por la borda a tanto granuja que le explota y a tanto político que le engaña, y esto, pese a todos los escribidores aburguesados y antiextramistas habidos y por haber.

¿Queda Vd. enterado, simpático e infatigable plumífero?

Lucifer

## Conferencia

Organizada por la «Comisión de Cultura» del Sindicato, dará en esta población una Conferencia, el culto compañero J. Xena, hoy sábado a las 9 de la noche, en el Local de la «Escuela Nueva».

El tema es:

«LA RELIGION EN EL PASADO, PRESENTE Y PORVENIR.»

¡Pueblo de Alayor! no faltes al acto.

## ¡COBARDE!

Timbrada del 14 del p. p. mes, recibimos por el correo interior y sin sello, una carta anónima dirigida a un querido amigo y compañero.

En su interior hallamos un pedazo del manifiesto que en esta población se tiró antes del 12 de Abril y en el que, de forma clara y concisa se ponía al descubierto la farsa política...

Dicho impreso estaba ensuciado con lo más noble que en sí tiene el autor de tal majeza. En esta crónica no nos guía otro deseo, que poner este hecho en evidencia, para que se vea a que altura moral andan nuestros enemigos. En lo demás... si en lugar de un fantasma nos las hubiéramos con un hombre, con gusto le llegaríamos a la cara.

LA REDACCION.

Imp. de F. Truyol Bastión, 55 Mahón